

En maratónica sesión, la Cámara logró una disposición unánime para luchar contra el flagelo

Drogas: diputados exigieron

● Ministros del Interior y de Salud estuvieron presentes en el debate. Anunciaron una campaña publicitaria similar a la que se ha realizado para combatir el sida.

La exigencia de que se entreguen los nombres de los parlamentarios que supuestamente consumen drogas, la decisión de estrechar filas contra el narcotráfico y el rechazo a las denuncias sin fundamento fueron los puntos centrales del debate maratónico realizado por la Cámara de Diputados y transmitido ayer, en directo, por Televisión Nacional (TVN).

Justo a las 10 horas el presidente de la Cámara de Diputados, el socialista Jaime Estévez, llamó al

orden a los diputados para iniciar la sesión, "en el nombre de Dios y de la patria".

En casi cinco horas, los diputados de todos los partidos y los ministros del Interior, Carlos Figueroa, y de Salud, Carlos Massad, revelaron al país las estrategias mancomunadas de seguridad y sanitarias presupuestadas por el Gobierno para detener este flagelo. Escucharon atentamente las exposiciones los jefes de la Brigada Antinarcóticos de Investigaciones,

prefecto Hugo Pinochet; del OS7 de Carabineros, comandante Rodrigo Retamal, el asesor jurídico del Consejo Nacional de Estupefacientes y presidente de la Comisión Interamericana de Drogas, Gustavo Villalobos, quienes concurren en calidad de asesores de Figueroa.

INTENSA JORNADA

La jornada, conducida por el presidente de la Cámara de Diputados, el socialista Jaime Estévez, fue intensa.

Los honorables siguieron con evidente atención las intervenciones y no hubo destellos de controversia. El más interrumpido fue el diputado de la Unión Demócrata Inde-

pendiente (UDI) Pablo Longueira, sentado junto a Evelyn Matthei.

El primer parlamentario en hablar fue Jaime Estévez, quien ocupó parte del tiempo cedido a la bancada demócratacristiana. Formuló la presentación del problema y dio paso a la intervención del ministro del Interior, Carlos Figueroa.

El secretario de Estado recapituló las iniciativas impulsadas por el Ejecutivo para combatir la droga y el narcotráfico. Recordó que ellas surgieron, precisamente, en la Cámara de Diputados, al nombrarse en 1990 una comisión investigadora del tema.

Figueroa admitió que los decomisos de droga de los últimos tres años

revelan un aumento del consumo de drogas y narcotráfico en el país, pero destacó que se han aplicado penas especialmente altas por este delito. Valoró la nueva Ley Antidrogas, que otorga amplias facultades para encarar el problema y anunció que Chile debe enfrentarlo en forma "integral".

CAMPAÑA EDUCATIVA

Enseguida, el ministro de Salud, Carlos Massad, expresó su categórico rechazo a la legalización de la marihuana y anunció una campaña publicitaria contra el consumo de drogas, similar a la que se ha hecho contra el sida y en la que están trabajando los ministerios de Salud, Educación y el Ins-

tituto Nacional de la Juventud (INJ).

Propuso también agregar a esta iniciativa un "test" específico a la alcoholemia y detección de otras drogas tras un accidente de tránsito, incrementar los laboratorios para identificar, fiscalizar y destruir oportunamente las sustancias decomisadas y aseguró que el problema, en general, se resolverá con prevención más que con rehabilitación.

Los tiempos asignados a cada comité parlamentario fueron: 58 minutos para la Democracia Cristiana (DC), 48 para Renovación Nacional (RN), 27 para la UDI, 24 para el Partido Socialista (PS) y 22 para el Partido por la Democracia (PPD).

Acicalamiento total para "las cámaras"

VALPARAISO.- La mayoría de los más de 100 diputados que asistieron a la sesión de ayer quedaron frustrados al no haber podido conseguir que se entregaran los nombres de los posibles parlamentarios que consumirían drogas.

En su mayoría llegaron muy temprano al Congreso y su gran preocupación fue la presentación personal y estética. Algunos se cortaron el pelo y Jorge Soria (PPD) hasta se hizo "la base" (pelo rizado). Usaron sus mejores "pintas" y sacaron a relucir sus corbatas más vistosas.

Al comienzo de la sesión, muy distinta a otras por la influencia de la televisión, la totalidad de los diputados asistentes se mostraron muy compuestos a seguir el debate. Esto fue relajándose, al darse cuenta de que las cámaras enfocaban sólo al que usaba de la palabra y en pocas ocasiones mostraban planos generales. Esta información la fueron recibiendo los diputados de sus propios asesores, que tenían como misión contar las veces que aparecerían en la pantalla chica.

El diputado Raúl Urrutia (RN) y Jaime Rocha (PRSD), llegaron atrasados a la sesión, al parecer influidos de que de esa manera serían enfocados en forma especial.

SIN MAQUILLAJE

No hubo maquillaje



MOISES MUÑOZ

● VALPARAISO.- La diputada Evelyn Matthei es interrogada por la prensa luego de terminada la sesión parlamentaria, donde ella intervino y fue aludida en varias oportunidades.

para los parlamentarios, pero las dos secretarías instaladas en la testera se dieron tiempo para ir al salón de belleza y exhibir un peinado especial.

Los únicos que siguieron la sesión sin pararse del pupitre fueron los ministros invitados y sus asesores.

Por su parte, los diputados de la bancada de la Unión Demócrata Independiente (UDI) cuando fueron aludidos lo aceptaron con mucha tranquilidad, pero se incomodaron con el diputado Andrés Aylwin (DC),

quien los trató de "mentirosos". Allí a viva voz hicieron notar su malestar.

LO GRACIOSO

La parte simpática de la sesión la puso el diputado Nelson Avila (PPD), a quien ya se le conocen sus dotes de dramaturgo.

El parlamentario intentó demostrar su tesis respecto a la legalización del consumo de marihuana y para ello usó expresiones floridas. Como el tiempo que se le asignó llegaba al térmi-

no, fue notificado por el presidente de la Corporación, Jaime Estévez. No conforme, Avila le pidió más tiempo para terminar, no sin antes advertirle a Estévez que el rigor del cronómetro lo perjudicaba. Luego, a un segundo llamado de atención en ese mismo sentido, dijo: "Estoy casi llegando al cuarto meneguante. Estoy francamente terminando". Esto no lo creyó Estévez y decididamente le cortó el uso de la palabra.

JOSE MANRIQUEZ C.

Evelyn: "No les doy importancia"

VALPARAISO.- La diputada Evelyn Matthei restó importancia a los fuertes epítetos que recibió de parte de los diputados Felipe Letelier y Ramón Elizalde.

La parlamentaria expresó: "Recibo los insultos como de quien vienen. Me pregunto: ¿quién es el diputado Letelier? ¡No lo conozco!, y respecto al diputado Elizalde, bueno, por algo fue amonestado por el presidente Estévez en la sesión. El siempre sobresale con sus palabras fuera de contexto".

Duros emplazamientos

Los diputados Pablo Longueira y Evelyn Matthei fueron emplazados enérgicamente, tanto durante la sesión como fuera de ella, para que entregaran los nombres de parlamentarios que supuestamente serían consumidores de drogas, lo que no se logró. Nuevamente la diputada Matthei dijo que reafirmaba su opinión sobre la materia y Longueira exigió una demostración de la "blancura" a sus pares.

Diputados como Felipe Letelier, del PPD, y Ramón Elizalde, de la Democracia Cristiana, tuvieron expresiones fuertes contra la parlamentaria. El primero dijo que era "un payaso" y el segundo la calificó como "vedette". Estas dos opiniones fueron dadas en los pasillos, una vez concluida la maratónica sesión.